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Para Alfonso de Armas Ayala, consejero de Educación del 

Cabildo lnsular de Cran Canaria desde hace casi cinco anos, 
las necesidades obvias de la isla en materia educativa han 
obligado al Cabildo a acometer programas de educación 
más allá de sus competencias. En su opinión, de todos los 
Cabildos del Archipiélago, es la Corporación Insular gran- 
canaria la que acomete una "política más avanzada en edu- 
cación". Prueba de ello son el logro universitario y los cen- 
tros de enseñanza que aún pertenecen al Cabildo. Ade- 
más, y como ejemplo, Alfonso de Armas señala que "no 
en vano el primer instituto de Gran Canaria surgió cuatro 
años después de que se constituyera el Cabildo gran- 
canario" 

Y en esta línea continúa el Cabil- 
do, ya que es a la Universidad y los 
centros de  Enseñanzas Medias a los 
que la Corporación presta mayor 
atención al ser los ayuntamientos los 
qur ejecutan programas en los cen- 
tros de EGB. 

Trabajos de investigación y coor- 
dinación constituyen los dos gran- 
des pilares. "Raro es el Instituto de 
Enseñanzas Medias de Gran Cana- 
ria -apostilla Alfonso de Armas- 
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esta institución para solicitar apoyo 
y subvenciones". 

Además de  estas subvenciones el 
Cabildo concede becas-préstamos 
a los estudiantes y bolsas de ayudas 
para profesionales universitarios. En 

d ~ C )  7972, a iiaiié3 de la caja de 
Ahorros y mediante becas présta- 
mos se han invertido entre 80 y 90 
millones de pesetas. También el Ca- 
bildo ha posibilitado en 1992 que 
treinta estudiantes universitarios de 
Cran Canaria realicen cursos de es- 
pecialización en universidades euro- 
peas. 

Según afirma Alfonso de Armas, la 

Universidad de Las Palmas de Gran 
Canaria "es la más beneficiada de las 
ayudas que dentro de su política 
educativa ofrece el Cabildo, y esto 
n o  ha sido sólo en cuanto a becas 
y ayudas a diferentes programas di- 
dáctico~, sino también en cuanto a 
la cesión de  terrenos. El Campus de 
Tafira es hoy una realidad gracias a 
la generosidad del Cabildo, que ce- 
d ió  los terrenos, y que acomete los 
expedientes de expropiación nece- 
sarios para el a&cua& ~ ~ s - r r o l l o  
de dicho Campus". Todo ello en 
"pro de que la mayoría de  los cen- 
tros de las diferentes facultades y es- 
cuelas universitarias estén en Tafira 
a pesar de  que haya también varios 
centros en el área de San Cristóbal -- 1- -..,.La.- --A,. A-l C-I--;- l 1 - r  
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versitario de  Las Palmas". 

Programas Educativos 

Los programas educativos del Ca- 
bildo están centrados actualmente 
en tres temas fundamentales, que 
son la música, America-Canarias, y 

el analfabetismo. 
Este ul t imo se pesentd como uri 

proyecto ambicioso y experimental 
que tendrá su primera actuación en 
el barrio de la Feria del Atlántico de 
Las Palmas de Gran Canaria. Según 
Alfonso de Armas, este programa 
surge "porque el Cabildo ha toriia- 
do  conciencia de la gravedad del 
problema del analfabetismo" y que 
según su opinión, "afecta funda- 
mentalmente a la isla de Gran Ca- 
naria". Ante esta realidad, el Cdbii- 
do, en  colaboración con el Ayunta- 
miento de Las Palmas de Gran Ca- 
naria y la UNESCO, llevará a cabo es- 
ta campaña que servirá como expe- 
riencia piloto para aplicarlas luego 
en otras zonas de la isla". Todo ello 
además bajo la premisa de que "el 
Cabildo siempre ha tenido en la 
educación urid política primordial". 
Además, para Alfonso de Armas, "el 
programa contra el analfabetismo 
surge también con el convencimien- 
to  de que la educación es lo que 
permite al ciudadano ejercer sus ac- 
tividades y funciones cívicas". 

t n  cuanto a ¡os programas de Mu- 
cica estos consisten en la difusibn de 
la música a través de pequeñas audi- 
ciones en 10- centrnr de FC;R "al oh- 
jeto de facilitar a los más pequeños 
al acceso a este t ipo de espectácu- 
los que hasta ahora les han sido aje- 
nos y que sólo conocían por la tele- 
visión". 
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rias, se ha pretendido, a través de 
tres cursillos "destacar entre los 
alumnos lo que ha sido América pa- 
ra Canarias, y al revés, tocando to- 
das las áreas y especialmente la de 
la lengua española por las connota- 
ciones en el ritrrio entre hdbldr cd- 
nario y latinoamericano". 

Para el consejero de Educación del 



La subvención de trabajos . 
de investigccidn 
y la concesión de becas 
a los estudiantes son las 
principales actividades de 
la Consejerná de Educación 

Cabildo Insular de Gran Canaria es 
importante también destacar el he- 
cho de que la Comisibn que él p re  
side no se ha caracterizado nunca 
por las decisiones discordantes sino 
que por el contrario "todas las d e  
cisiones han sido asumidas por te 
dos los grupos, independientemen- 
te de su signo ya que en todos ellos 
hay sensibilidad sobre los problemas 
educativos de la isla". Afirma en es- 
te sentido Alfonso de Armas que en 
los casi cinco años al frente de este 
departamento "sus compañeros 
siempre han entendido de igual for- 
ma las funciones relevantes que ha 
sido que acometer a pesar de loi es 
casos medios". 

Alfonso de Armas confía en que, 
en los próximos presupuestos de la 
Corporación, a pesar de las restric- 
ciones, se recojan al menos las mis- 
mas partidas en materia de educa- 
ción que en el actual ejercicio. 

Para Alfonso de Armas todos los 
esfuerzos son vanos sin coordina- 
ción entre las diferentes instifucie 
nes y administraciones, en este sen- 
tido demanda mayor colaboracidn 
tanto de la administración central 
como de la autonómica. En tomo a 
esta idea hace la reflexión de "por 
qué el Ministerio de Cultura c o l a b  
ra para llevar la exposición del pin- 
tor Ribera al Metropolitano de Nue 
va York y no hace un esfuerzo para 
que también pase por las islas". 
Considera Alfonso de Armas que "el 
hecho de que vaya al Metropolitan 
es loable y necesario, pero habría 
que preguntar -añade- si un es- 
fuerzo español no exigiria que el ar- 
chipi6lago canario pudiera también 
disfrutarla". Y ésta es su queja "a la 
polltica centralista y ministerial".O 

Educación A 

Alfonso de Armas Ayala 

El Caribe ha sido siempre h otra orilla de Canarias 
Alfonso de Armas es un profundo conocedor de la historia de Amhri- 

ca así como de las relaciones entre el Archipiélago Canario y el nuevo 
continente. Es por ello por lo que hace afirmaciones como la reflejada 
en este titular a la vez que afirma que el Quinto Centenario no ha teni- 
do en Canarias la repercusión debida. 

Según indica, ni la Comisi6n Nacional del Quinto Centenario ni la re- 
gional han prestado atención para escuchar los derechos y exigencias 
históricas que las islas tuvieron en el Descubrimiento. "Amtirica no exic- 
tiría sin Canarias". Como prueba de la desatención recibida, Alfonso de 
Armas señala que los actos de La Gomera y de Gran Canaria apenas han 
tenido repercusión nacional. 

La proyeccidn de Canarias en el Caribe tiene tambien como exponem 
te según el consejero cabildicio, el habla de zonas como la isla de Puer- 
to Rico, Cuba, Venezuela, Santo Domingo, costas de México y Colom- 
bia, sin olvidar la zona de EE.UU. con la presencia canaria en San Ante 
nio de Texas, Luisiana o San Francisco de California, lleno de nombres 
de las islas. Tampoco olvida Alfonso de Armas el papel de los colonos 
con su trabajo y el del evangelizador Anchieta. 

Señala a este respecto que "los canarios fueron a AmCrica con el ara- 
do y no acompañados de cañones y arcabuces para la guerra. Los cana- 
rios eran principalmehte agricuitores. Si todo esto es cierto, nuestra queja 
es fundamentada y tenemos derecho prioritario a que se reconozca". 

"Lo que se ha hecho en Gran Canaria en torno a la celebración del 
Quinto Centenario del Descubrimiento es gracias al Cabildo", continúa 
Alfonso de Armas. "El Cabildo ha cumplido todos los de- y propósi- 
tos a pesar de haber chocado con los criterios que sobre la historia te 
nían las comisiones nacional y regional. Se ha hecho todo lo buenamente 
que se ha podido". 




